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БРИГАДНЫЙ ХОЗРАСЧЕТ-ПУТЬ
В газете «Красное знамя» 17 апреля было опуб

ликовано обращение передовых укрупненных бригад 
Прикетья к лесозаготовителям области. Бригади
ры— Герои Социалистического Труда В. П. Яны- 
шевский и В. Наставко, К. Ницын, А . Шкурин пи
шут, что решения X X V  съезда К П СС требуют ини
циативы, предприимчивости, смелости в борьбе за 
качество и эффективность. Одним из путей реше
ния этих вопросов является широкое внедрение 
бригадного подряда.

В редакцию поступили первые  ̂отклики на обра
щение знатных лесозаготовителей, которые проник
нуты хозяйской заботой. Вот что говорят авторы.

А  А Н ДРИ АН О В: «РИТМ ИЧНАЯ РА Б О Т А
В С Е Х  ЗВ ЕН Ь ЕВ  Л ЕСН О ГО  К О Н В ЕЙ ЕР А  — 
ГЛ АВН О Е».

И. НОНИН: «НЕОБХО ДИ М  СТРО ГИ Й  КОНТ
РОЛЬ И УЧ ЕТ К А К  СО  СТОРОНЫ  БРИ ГАДЫ , 
ТАК  И СО  СТОРОНЫ  ЭК О Н О М И Ч ЕСК И Х  
СЛ УЖ Б».

К РЕНТАБЕЛЬНОСТИ
Отлично трудятся в апреле лесозаготовители 

передовых предприятий объединения «Томлеспром». 
20 апреля первыми по всем видам работ завер
шили задания четырех месяцев КОЛЛЕКТИВЫ 
ЛИНЕВСКОГО И ПАРАБЕЛЬСКОГО ЛЕСПРОМ
ХОЗОВ, ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕ- 
Н ИЯ « К А Р Г  А С О  К Л ЕС».

П О В О Ж У
У Ч И Т Ь

Н А Д О
с  яНаша комсомольско-молодежная бригада досрочно выполнила план пяти месяцев. Еще 15 апреля стрелевано 39 тысяч кубометров древесины. Лесорубы трудились слаженно, месячные задания выполняли и перевыполняли. Большая заслуга в этом лучших людей бригады — трактористов А. Трифонова, А . Павленко, вальщиков С . Косолапова, Ю . Ос- новвна, В. Королева. Люди они опытные, дружные, всегда приходят на выручку друг другу. В бригаде есть закон: научился сам — научи товарища. Особенно много внимания уделяется молодым, которые охотно идут к нам. Многие стали классными специалистами, овладели смежными профессиями.Сейчас перед бригадой стоят задачи: это, в первую очередь, внедрить бригадный подряд и перейти на двухсменный режим работы. Дело новое и нужное. Конечно, при новой форме организации труда надо очень тщательно провести расстановку техники и рабочей силы. Чтобы бригада перешла на хозяйственный расчет, надо заранее выделить лееофонд. А  то будет думать бригадир, хватит ли леса -и где его искать. Также необходимо подсчитать, сколько нужно горючего, запасных частей, других материалов. Организовать бесперебойную отгрузку, вывозку древесины, продумать выполнение всех подготовительных работ. Словом, нам нелегко будет трудиться без ритмичной работы всех звеньев лесного конвейера. Бригаде нужно учиться

работать по-новому, чтобы каждый рабочий разбирался в бригадном подряде, грамотно мог оценить свой труд. Для этого нам необходима помощь инженерно-технических работников. Нужны лимитные книжки на бригаду. Но с нами пока никто еще серьезно не говорил о переходе на бригадный подряд, хотя мы и согласны так работать.Думаю, что все, вплоть до расчетов, должно быть оговорено в договоре с администрацией леспромхоза.Объединению «Томлеспром» следовало бы пересмотреть сроки эксплуатации трелевочной , техники. Трактор ТТ-4 дают на два года. Однако одна бригада в смену трелюет 100 кубометров, а другая — половину, но той и другой бригадам раньше, чем через два года, не заменят агрегат. А  при двухсменке выработка на трактор возрастет вдвое. Сроки эксплуатации трелевочной техники надо определять по выработке. Беспокоят нас частые перебазировки, отсутствие мастера на лесоучастке, который не успевает оперативно бывать в нескольких бригадах и решать оперативно вопросы. Все еще медленно сооружаются подъездные пути, что также сдерживает трелевку. Наше мнение: бригадный хозрасчетный подряд нужно начинать с улучшения организации производства.
А . А Н Д Р И А Н О В , 

бригадир Ингузетского лес
промхоза, кавалер орденов 
Октябрьской Революции и 

«Знак Почета».

Д Е Л О  
МПлан первого квартала коллектив Аслановекого леспромхоза выполнил по выпуску товарной продукции и ее реализации, вывозке леса и производству деловой древесины. А  вот план по трелевке сорван. Леспромхоз недодал свыше 1,5 тысячи кубометров леса. Работу разделочников сдерживало отсутствие .. леса. Автотранспортный цех организовал эксплуатацию техники в три смены. Но использовалась она не с полной загрузкой — нечего было вывозить. Сейчас в леспромхозе главное внимание обращено именно на улучшение трелевки. Неиспользованных резервов много, я повышать эффективность Лесозаготовительного производства надо в первую очередь путем бригадного подряда.Но это дело не простое, много тут нерешенных проблем. Сложность в том, что лесозаготовительные коллективы трудятся далеко не в одинаковых условиях. Например, Уткивский лесопункт богат хвойными массивами. Но там не проложили вовремя дорогу, и это 'сдерживает темпы трелевки. Мешают частые перебазировки, неудовлетворительное снабжение запасными частями, плохая ремонтная база.В виде эксперимента производственно-технический отдел Асла- новского леспромхоза проделал недавно такую работу. На деляне, которую в мае будет разрабатывать бригада В. П. Янышевского, объем полезной древесины оказался равен 25 тысячам кубометров. Многол сухостоя, бракованного леса, подроста. Бригаде

В. П. Янышевского для этого понадобится 36 рабочих дней при имеющихся на сегодня механизмах. Учтена также выработка на машино-омену, на человеко-день. Подсчитали необходимое количество троса, даже топорища и цепи к бензопилам учли.После такого тщательного анализа бригада может приступить к разработке лесосек. Однако во время работы необходимы строгий контроль и учет как со стороны бригады, так и со стороны экономистов предприятия. Но первый шаг к внедрению подряда сделан.Внедрение бригадного подряда связано еще с одной проблемой — повышением эффективности производства, организацией многосменного режима лесоразработок. Без этого невозможно улучшить использование дорогостоящей техники, снизить себестоимость кубометра древесины. Например, каждый трактор в бригаде В. П . Янышевского, работающий в одну смену, за месяц стрелюет 5.286 кубометров леса, а в бригаде А . Ф. Жилика, где тракторы используют в две смены, — 10.326 кубометров. Выработка на человеко-день в бригаде Янышевского— 1.416, в бригаде. Жилика — 2.220 кубометров. Цифры говорят сами за себя.Лесорубы предприятия района вступили в качественно новый период развития производства. Наш долг — взять на вооружение передовые формы организации труда. И . и о н и н ,
начальник производственно-
технического отдела Асланов- 

ского леспромхоза.

В ЛЕСНОМ

ЕСТЬ ЧЕТЫРЕХ
МЕСЯЧНЫЙ !Вста'в на трудовую вахту в честь 106-й годовщины со дня рождения В . И . Ленина и праздника Первомая, коллектив Асиновского лесопромышленного комбината' досрочно, 20 апреля, выполнил план четырех месяцев по выпуску .товарной про

дукции, производству стандартных домов, пиломатериалов, шпал, фиброцементных плит. До конца месяца будет выпущено дополнительно товарной продукции' на 700 тысяч рублей, пиломатериалов — Ю  тысяч кубометров, стандартных домов — на 8 тысяч квадратных метров.
В. Г Л А ЗА Ч Е В , 

директор Асиновского 
лесопромышле и н о г о  

комбината.

УСПЕХ ЛЕСО- 
ПИЛЫЦИКОВДосрочно завершили выполнение четырехмесячного плана на Могочиноком лесозаводе рамные потоки, которые возглавляют А . А . Рындин и Г . И. Романов. При плане 10.126 кубометров коллектив, которым руково

дит А . А . Рындин, произвел общей древесины 10.505 кубометров, обрезных материалов при плане 6.904 кубометра напилено 9.527 кубометров. В коллективе Г . И. ’ \ Романова вместо 6.322 кубометров пиломатериалов изготовлено 7.725 кубометров. Обрезные при плане 2.058 кубометров уже напилены в количестве 2.811 кубометров.
Г. Г У С Е В А .

Экономический
о б з о р У В Е Р Е Н Н Ы Й  С Т А Р Т

•  Вклад томичей в 
фонд десятой пятилет
ки — сверхплановая 
продукция на 6 милли
онов рублей •  Обяза
тельства выполнены: в 
первом квартале выпу
щено продукции 2 6 ,4  
процента годовой про
граммы ф Успех при
носит комплексный 
подход к решению про
блем качества, к внед
рению режима эконо
мии ф  Девиз томичей 
— ни одного отстаю
щего коллектива, ни 
одного отстающего ра
бочего рядом

В первом квартале первого года десятой пятилетки в промышленности области достигнуты высокие технико-экономические по каз а гели. План по объему реализации продукции перевыполнен, дополнительно ее реализовано более чем на 6 миллионов рублей. Народное ■ хозяйство получило сверх плана 2G тысяч тонн нефти, 89 тысяч кубометров древесины, 47 тысяч кубометров пиломатериалов, на 66 тысяч рублей мебели, 1,2 миллиона штук кирпича, а также двигатели, подшипники,- швейные изделия и много другой продукции.Прирост производства по сравнению с соответствующим периодом 1975 года составил 3,9 процента при плане 1,6 процента.Всего выпущено продукций почти на 280 миллионов рублей, что составило 26,4 процента от годового плана. Обязательство дать в первом квартале свыше 26 процентов продукции выпол

нило большинство предприятий. Среди них объединение «Томлеспром», Р Э У  «Томскэнерго», электроламповый и химико - фармацевтический заводы, спипфабрика «Сибирь», рыбный трест, обувная, кондитерская фабрики.Весь прирост продукции получен в основном за счет роста производительности труда. Квартальное задание по этому показателю выполнено на 101,2 процента, рост к уровню первого квартала прошлого года составил . 3,3 процента, что обеспечило экономию труда более ,3. тысяч человек.Многие предприятия улучшили показатели себестоимости, прибыли, в том числе объединение «Сибкабель», 'Заводы подшипниковый, «Сибэлектромотор», математических машин, где в 1975 году было допущено удорожание продукции.Продолжалась работа по техническому перевооружению предприятий.Наиболее высоких темпов

роста производства добились промышленные предприятия Кировского и Советского, районов г. Томска, гг. Колпашева, Асина, Те- гульдетского и Каргасок- ского районов.Все это дела рабочих, командиров производства, результат большой организаторской и политической работы партийных, профсоюзных, комсомольских организаций, хозяйственных руководителей.Решающим фактором успешного выполнения заданий стало социалистическое соревнование. Прошедший квартал был периодом подготовки и работы X X V  съезда К П С С . Многие бригады, коллективы цехов и предприятий, передовики производства брали повышенные обязательства и по-ударяо- му выполняли планы января и февраля к открытию съезда. В эти месяцы получило широкое развитие движение за завершение плана четырех месяцев к 106-й го-

Р еш ения

Д Л 1/ СЪЕЗДА 
ПАРТИИ—в жизнь!'

С Е Г О Д  НЯ

В НОМЕРЕ:

ф  Б Р И Г А Д Н О М У  П О Д Р Я Д У  — З Е Л Е 
Н У Ю  У Л И Ц У

ф  Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л И  Н А  П Р Е Д М А Й 
С К О Й  Т Р У Д О В О Й  В А Х Т Е

Ф Х Р О Н И К А  П О Л Е В Ы Х  Р А Б О Т  
ф  Н А Г Р А Д Ы  Р О Д И Н Ы  — Д О С Т О Й Н Ы М  
ф  Т Р У Ж Е Н И К И  О Б Л А С Т И  — В  Ф О Н Д  

Д Е С Я Т О Й  П Я Т И Л Е Т К И

ПОЛЯХ 
О Б Л А С Т И

Многие хозяйства южной зоны начали весенние полевые работы. Ведется прибивка влаги, вносятся минеральные удобрения. Весенняя подкормка произведена уже на площади, превышающей 30 тысяч гектаров.
ф  КОЖ ЕВНИКОВО

К прибивке влаги и внесению минеральной подкормки приступили девять хозяйств района. Наиболее успешно идет эта работа в совхозах «Авангард». «Луч», имени X X II  съезда К П С С  и «Кожевниковский».
ф  А СИ Н О

В Большедороховском отделении совхоза имени Ленина влага прибита на 200 гектарах. Весенние полевые'работы идут в четырех совхозах района.
ф  Ш Е Г А Р К А

Первыми вывели тракторы на поля механизаторы соревнующихся колхозов «Гигант» и имени 50-летия Великого Октября. Начались полевые работы в совхозе «Вперед».
ф  ЗЫ РЯ Н СК О Е

Умело используют погожие весениие дни механизаторы колхозов «Сибиряк», имени X X II  съезда К П С С  и имени Карла Маркса. Организованно начал полевые работы отряд Героя Социалистического Труда А . С . Слив- кина ив колхоза имени X X II  съезда К П С С .
ф  ТОМ СКИЙ РАЙ О Н

Здесь раньше других к прибивке влаги почвы приступили механизаторы совхозов «Родина». и подкормке «Октябрь» и

Хорошими трудовыми достижениями начала второй 
квартал первого года десятой пятилетки рыбообработчи- 
ца Александровского рыбокомбината Галина Александ
ровна Кныш. Одна из опытных работниц предприятия, 
она всегда в авангарде социалистического соревнования.Фото Е. Лисицына.

дошцине со дня рождения В . И . Ленина, подхвачены миоме почины передовых коллективов страны и области за повышение эффективности и качества работы.Вместе с тем отдельные управления, предприятия не справились с установленными заданиями, Не выполнили план по реализации продукции мебельно-зеркальная фабрика, шпалопропиточный завод, Томский Д О К , Александровский промышленный комбинат, Чаинский, Аргат-Юльский леспромхозы, Улу-Юльский лесхоз, Моряковский стеклозавод и Томское отделение «Сель- хоз техник и ». Э ти п р едпр ия- тия недодали продукции почти на 1,5 млн. рублей.27 предприятий, в том числе 8 в городе Томске, не выполнили план по росту производительности труда, среди них завод резиновой обуви, текстильная и трикотажная фабрики, мебельнозеркальный комбинат, завод стеновых материалов.

Заводы резиновой обуви, электромеханический, шпа- 
л онр оп иточн ый, не к о тор ые • предприятия местной промышленности допустили удорожание продукции. Все еще много жалоб поступает от потребителей на невыполнение предприятиями заказов по договорам.В докладе Л. И. Брежнева X X V  съезду К П С С  указано, что для того, чтобы успешно решать многообразные экономические и социальные задачи, стоящие перед страной, нет другого пути, кроме быстрого роста производительности труда, резкого повышения эффективности всего общественного производства. Недаромновую пятилетку назвалипятилеткой эффективности и качества.Производительность труда, один из обобщающих показателей эффективности производства, растет там, где систематически внедряются достижения науки и техники, широкие массы трудящихся вовлекаются в ускорение технического прогресса, управление производством, где наиболее полно используются внутренние

резервы, решаются социальные проблемы. Именно та- , ков комплексный подход к совершенствованию производства на заводах режущих инструментов, манометровом, подшипниковом, ра- диоизмерительной аппаратуры, электроламповом обеспечивает постоянный рост эффективности производства. А  где не внедряют организационно - технические мероприятия, не борются с потерями рабочего времени, там не выполняются плановые показатели.На текстильной фабрике, заводе стеновых материалов за последние годы планировалось выполнить комплекс мер по новой технике, но сроки прошли, а в производствах мало что изменилось. В Аргат-Юльском леспромхозе создали мощности для перевозки леса по железной дороге вместо сплава по реке, но они бездействуют. Ошибки проектировщиков, низкое качество выполненных строительно-монтажных, пусконаладочных работ, несвоевременная подготовка кадров — все это сдерживает освоение новых производственных мощностей на заводе резиновой

В Ы С О К И Е
Н А Г Р А Д ЫУказом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 6 апреля 1976 года за достигнутые успехи в области финансирования и кредитования народного хозяйства, денежного обращения, мобилизацию ресурсов для выполнения заданий девятого пятилетнего плана награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа работников предприятий и организаций Министерства финансов С С С Р , учреждений Госбанка С С С Р  и Стройбанка С С С Р .В том числе по Томской Области:

ОРДЕН ОМ  
«ЗН А К  ПОЧЕТА»

Дементьев Федор Николаевич — заведующий финансовым отделом исполкома Ленинского районного Совета депутатов трудящихся, гор. Томск.
Зверев Кузьма Емельянович — управляющий областной конторой Госбанка С С С Р .

М ЕД АЛ ЬЮ  
«ЗА  Т РУД О ВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»

Курышняа Александра Алексеевна — старший контролер сберегательной кассы № 6266/011, Томскийрайон.Носова Екатерина Коя- дратьевна — старший экономист управления государственного страхования по Томской области.
М ЕД АЛ ЬЮ  

«ЗА  ТРУД О ВО Е
ОТЛИЧИЕ»

Тарунина Мария Васильевна — старший экономист финансового отдела исполкома Томского областного Совета депутатов трудящихся.* * * уУказом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 7 апреля 1976 года за успешную работу в области материально-технического -снабжения народного хозяйства и мобилизацию ресурсов для выполнения заданий девятого пятилетнего плана и социалистических обязательств награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа рабочих, инженерно-технических работников и служащих предприятий и организаций Государственного комитета Совета Министров С С С Р  по мате- риально-техкичебкому снабжению.В том числе по Томской области:
О РДЕН О М  

«ЗН А К  ПОЧЕТА»

Барышева Софья Григорьевна — рабочая базы управления «Томсксяаб».
Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 24 марта 1976 года за заслуги в развитии советской кинематографии, активное участие в коммунистическом воспитании трудящихся и успешное выполнение заданий девятой пятилетки награждена орденами и медалями С С С Р  большая группа работников кинематографии.В том числе по Томской области:

ОРДЕН ОМ  
«ЗН А К  ПОЧЕТА»

Провоторов Алексей Иг-; натьёвИ’Ч — киномеханик Асиновской районной дирекл ции киносети.
М ЕД АЛ ЬЮ  

«ЗА  Т РУД О ВО Е
ОТЛИЧИЕ»

Лисицын Владимир Сергеевич — реставратор фильмов областной конторы' по прокату кинофильмов.
обуви. Подобные примеры есть и на других предприятиях.Мало планируется и выполняется работ малой механизации, особенно на вспомогательных, транспортных, погрузочно - разгрузок н ы х операциях. А  именно здесь большой резерв роста производительности труда. Почти 50 процентов рабочих промышленности области заняты ручным трудом.Не уделяется должного’ внимания в коллективах внедрению передового опыта. По-прежнему не включается этот раздел работы в - орг- техпланы предприятий.При общей тенденции к снижению в промышленности области в 1975 году возросли прогулы на карандашной, обувной, мебельнозеркальной фабриках с 27 до 80 процентов. Наблюдается рост прогулов в управлении лесного хозяйства, объединении молочной промышленности. В 2 раза увеличились они в промышленности Банкирского района, на 22 процента — в Молча- новском районе.

(Окончание на 3-й стр.)
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*■ К Р А С Н О Е  З Н А М Я 24 апреля 1976 года

[жизнь] ДОБИВАТЬСЯ БОЛЬШЕГО
По-деловому, с большой заинтересованностью обсуждали коммунисты Томского О П Х  им. Б. Н . Сидоренко на своем собрании итоги X X V  съезда К П С С  и задачи, стоящие перед парторганизацией, всем коллективом в первом году десятой пятилетки.Так уж совпало, что в день открытия съезда тружеников хозяйства облетела радостная весть о награждении опытной станции орденом Трудового Красного Знамени за успехи, достигнутые в разработке и внедрении технологии производства молока на промышленной основе и повышении эффективности научных исследований. Этой заслуженной награде предшествовал упорный многолетний труд всех рабочих, специалистов й научных работников, руководителей предприятия.Еще 4 — 5 лет назад немало было скептиков, которые не одобряли действий руководителей станции, не понимали их замыслов. Но настойчивость, прозорливость первого директора станции Б. Н. Сидоренко, его горячих единомышленников- номмунистов Героя Социалистического Труда Л. Д .

Анохина, А . Г. Ананьева, Ю . П . Хиля, Г. А . Шабуро- ва, В. А . Красавина и многих других при постоянной поддержке всей парторганизации увенчались успехом й получили признание, далеко за пределами района и области; Стабильность производства молока, высокие урожай, планомерный рост производительности труда, поиск нового стали . характерными для хозяйства., Тон собранию был задан содержательным, самокритичным докладом секретаря парткома А . П. Максимова. Отметив положительные моменты в работе парторганизации, хозяйства, докладчик сделал упор на имеющиеся недостатки в партийно-организационной работе, остановился на нерешенных вопросах. Не все коммунисты идут в авангарде коллектива и ответственно относятся к общественным Поручениям, некоторые допускают нарушения партийной и трудовой дисциплины, fto -  ступки в быту. Большое внимание докладчик уделИл росту партийных рядов, воспитательной работе в коллективе, подбору й расстановке Кадров.С  пристальным интересом участники собрания встре

тили выступление делегата X X V  съезда К П С С  А . И. Лукиной. Взволнованно говорила ойа о единстве партий и народа., б Грандиозных достижениях нашей страны в построении коммунистического общества, А . И. Лукина с глубокой благодарностью отмечала заботу партии и правительства о советской женщине. Она призвала участников собрания ответить на решения съезда самоотберЖен- ным трудом. А . И. Лукина подчеркнула: чтобы добиться больших успехов, необходимо парторганизации и администрации хозяйства больше проявлять зйботы об улучшении культурно-бытовых, жилищных условий тружеников полей и ферм.Главный бухгалтер Б. И. Фофанов подробно осветил экономическую сторону работы О П Х , Он сделал обстоятельный анализ затрат на продукцию по отделениям. Его сообщение иллюстрировалось таблицами о фондоотдаче, объемах и динамике производства, затратах труда на единицу продукции, себестоимости. Он указал на факты бесхозяйственности, нестродуманности действий отдельных руководителей, игнорирования хозяй

ственного расчета на некоторых отделениях. На ярких примерах он доказал, что хозяйство Может работать рентабельно, и в этом одна из главных задач парторганизации, всего Коллектива.Главный Зоотехник хозяйства Ю . П. Хиль заострил внимание на нерешенных вопросах общественного животноводства: на низких привесах, значительном отходе телят, недоработках в постановке воспроизводства стада. Резкой критике была подвергнута работа ветеринарной службы.Лучановское отделение з О П Х — самое крупное, и Сработало оно лучше других. Но выступление управляющего В. А . Красавина было самокритичным. Он высказал ряд существенных замечаний. За счет бросовых земель и опашки полей уже в 1976 году отделение освоит в севообороте дополнительно 300 гектаров. Этй большой резерв. Необходимо выравнивать поля, а то при вспашке зяби допускаются глубокие борозды, ухабы. На этом тоже теряется урожай. В. А , Красавин заверил собрание, что в отделении будет сделано все, чтобы получить в этом году не менее 30 центнеров зерна с гектара.

Директор О П Х  Г. А . Ш абуров сообщил собранию, что в 1976 году поставлена задача построить 106 квартир, то есть в два раза больше, чем было построено за девятую пятилетку. Но сделать это надо своими силами. Парторганизация должна взять строительство жилья под постоянный контроль.Руководитель станции Л. Д. Анохин призвал коммунистов оправдать ту высокую честь, которой удостоен коллектив. Он сказал, что коллектив добился успехов в создании производственных условий, сегодня необходимо приложить максимум усилий для улучшения Жилищно-бытовых условий тружеников. Затем отметил, что в 1971, 1972, 1974 годахбыл высокий урожай зерновых, но в хозяйстве не сумели убрать его без потерь. Даже в неблагоприятном прошлом году лучановцы взяли по 22 центнера зерна на круг, а на отдельных участках урожай достигал 40 центнеров. Так что у хозяйства есть все предпосылки для получения более высоких урожаев, а это — прочная база развития животноводства.Все выступавшие единодушно говорили о правильности курса 'Партии, целиком и полностью одобряли выработанную X X V  съездом К П С С  программу коммунистического строительства на десятую пятилетку.
Г. А Н Д Р Е ЕВ .

Дела и планы 
транспортников

На своем собрании комму
нисты областного автотранс
портного управления, всецело 
одобрив решения XXV съезда 
КПСС, обсудили стоящие пе
ред коллективом задачи в 
свете «Основных направле
ний развития народного хо
зяйства СССР на 197£— 1980 
годы». Докладчик, начальник 
управления И. Г. Бурцев, и 
выступавшие в прениях отме
чали, что, хотя автотранспорт
ные. предприятия и автоколон
ны управления планы девятой 
пятилетки по перевозке пасса
жиров выполнили, однако с 
планом по грузоперевозкам 
коллектив транспортников не 
справился. В числе причин—  
слабая производственная ба
за, текучесть кадров, недоста
точно высокая трудовая дис
циплина.

В решении собрания на
шли отражение такие воп
росы, как строительство га
ражей, крытых автостоянок 
и других производственных 
помещений. Для создания 
лучших бытовых условий мо
лодым специалистам и кадро
вым рабочим в десятой пяти
летке больше будет строиться 
жилья. В девятой пятилетке за

/ХРОНИКА —
счет капитальных вложений 
управление построило один 
70-квартирный Дом, а за счет 
спецкультфонда — два жилых 
дома и два общежития."

Одной из мер укрепления 
трудовой . дисциплины партий
ное собрание считает повыше
ние ответственности началь
ников автопредприятий и ав
токолонн за воспитательную 
работу в коллективе.

А. АРСЕНТЬЕВ.

Хорошее начало
На открытое -- партийное 

собрание, обсуждавшее
итоги работы XXV съезда 
КПСС и задачи коллектива на 
десятую пятилетку, пришло 
большинство коллектива
ГОРЕМ-10. Докладчик, секре
тарь партбюро В. Г. Ткачев, и 
выступавшие анализировали 
причи-ны невыполнения кол
лективом строителей планов 
девятой пятилетки.

Бригадир плотников В. Ю. 
Аваро указал, что партийные 
решения, направленные на 
повышение производительно
сти труда, улучшение органи
зации производства, не всег
да выполняются» Он крити
ковал руководство ГОРЁМ-Ю 
за плохое снабжение сдаточ
ных объектов строительными 
материалами.

Машинист мо+овоза В. Г. 
Дегтярев поддержал выступ
ление в «Известиях» рабоче
го объединения «Сибкабель» 
В. А. Остроухова. Он говорил

о долге коммунистов воспи
тывать у коллектива чувство 
рабочей чести, о повышении 
активности всех строителей в 
производственных делах.

Строители неплохо начали 
первый год пятилетки. Дйан 
первого квартала ПерёвыпОЛ^

В. ГЕОРГИЕВ.

Качество проекта
На партийном собрании в 

«Томскграждэнпроёкте» остро 
поднимался вопрос о качест
ве и {роках исполнения про
ектов.

Коммунисты говорили о не
обходимости полного и эф
фективного внедрения в ftpo- 
изводство разработенной си
стемы качества.

Большой разговор на соб
рании состоялся О переходе 
на Орловскую «непрерывку». 
Известно, что при Томском 
горкоме КПСС создан специ
альный Штаб по внедрению 
этого метода. Участники 
партийного собрания Пред
лагали вопросы перспек
тивного планирования решать 
совместно с основными заказ
чиками «Томскгражданпроек- 
та» — уксом облисполкома и 
уксом горисполкома, с их 
субподрядчиком — Томским 
трестом инженёрно-стрОи- 
тельных изысканий. Чад этим 
вопросом и будет работать 
партбюро.

С. ЯРОВ.

В Б А К Ч А Р Е  состоялось очередное занятие районной школы атеистов, подведены итоги антирелигиозной работы. Председатель совета ате- и-тов Евгения Сергеевна Алексеева, инструктор райкома К П С С , не удовлетворена ими. Она считает, что сделано мало, некоторые агитаторы и пропагандисты действуют недостаточно активно.Самокритично и взыскательно Относится Е. С . Алек-

ной, индивидуальной, через радио и печать, пропагандой научного атеизма среди учащихся и родителей, внедрением новых советских праздников и обрядов. Созданы советы атеистов в крупных селах, например, в Новой Бурке, Парбиге, Плотникове, Чернышовке, Поротнико- ве и других, которые возглавили учителя местных шйол, работники культуры, председатели сейьскйх Совётов.Деятельность атеистов заметно оживилась. Если в
И з опыта атеистической работы

П о с т о я н н о  
в  п о и с к е
сеева к себе й другим, оценивая работу без скидок на небтШтнОсть. Хотя члены совета атеистов постоянно находятся в поиске, проявляют инициативу и озабочены тем, как повысить эффективность своих усй- лий.Трудностей немало. Многих пугает сложность атеистической работы, слабое знание психологии верующих. поверхностное представление о специфике вероучения и культа религиозных групп, действующих на территории района.Ё. С , Алексеева и ее Товарищи упорно преодолевают Эти трудности, находят энтузиастов и учат их теорий и практике работы с верующими. Одни организаторы атеистической пропаганды й лекторы получили подготовку через областную школу атеистов, другие —- через районную. Кроме того, важную роль играет самообразование.После утверждения состава совета на бюро Р К  К П С С  в феврале 1974 года Е. С. Алексеева, посоветовавшись с коллегами, наметила главные направления деятельности совета. Совет стал глубже изучать религиозную обстановку в районе, знакомиться с отношением основной массы населения к религии и атеизму. Установили, представители каких религиозных направлений проживают в районе, и, исходя из этого, наметили задачи. На столе у агитаторов и пропагандистов — произведения марксистско-ленинской философии. Они тщательно изучают также решения ЦК К П С С  по идеологическим вопросам.В, И. Ленин считал, что «самое важное s— это суметь заинтересовать... Массы сознательным отношением к религиозным вопросам и сознательной, критикой религии». Памятуя об этом, решено было развернуть индивидуальную работу с верующими, с помощью средств массовой пропаганды формировать во всех Населенных пунктах ; района атеистическое общественное мненйр, активно воздействующее на сознание людей.Каждый член совета занимался своим участком деятельности атеистов: лекцион-

1973 году в районе было прочитано всего 32 лекции по атеистической тематике, то в 1974 году — Около 60, а в прошлом году — еще больше. Появился интерес к специальной литературе. Ее покупают в , Магазине, берут в библиотеках и выписывают через «Союзпечать». Вот несколько цифр. Количество подписчиков на журнал «Слово лектора» в 1976 году выросло в три раза. Популярнее стал журнал «Наука и религия». Серии брошюр «Научный атёйзМ» в 1975 году было выписано 88 экземпляров, на 1976 год— уже 126.Большую помощь совету атеистов оказало постановление бюро Вакчарского^ райкома К П С С , которое в августе 1975 года обсудило вопрос «О мерах по усилению атеистической работы в районе» й утвердило Мероприятия. Выполняя постановление бюро, районный совет атеистов Провел выборочные социологические исследования (проанализировано,как относятся к религии и атеизму в одном поселке и в одном, производственном коллективе). Результаты анкетного опроса показали, что в Вакчарской районе еще немало людей, сохраняющих в той или иной мере в своем сознании религиозные представления и предрассудки. Атеистам есть с кем работать, есть кого приобщать К реаЛьнЫм земным ценностям.Антирелигиозная пропаганда в районе стала более целенаправленной, ведётся в системе и охватывает более широкие слои населения.Всем понятно, что основное внимание должно быть направлено на воспитание твердых материалистических - убеждений у подрастающего поколения, прежде всего у школьников. Партийные организации Парбигскбй, По. ротниконе кон, Высокоярской средних школ, Кедро&с'кой восьмйлетней и Вакчарской школы-интерната обсудили вопрос об усилений атеистического воспитаний учащихся. В Вакчарской школе-интернате создан совет во главе с директором школы Л. Й. Михеевым. Сделан вывод — материал всех учеб

ных предметов активно использовать для критики религиозных представлений и утверждения в сознаний учащихся научного мировоззрения.Районный совет атеистов подготовил, размножил и разослал во все учительские коллективы методическое пособие «Планирование атеистической работЫ». Совместно с отделом народного образования была проведена «аучно.-практйЧеоКая конференция по даннбй проблеме.Результаты не замедлили сказаться. Атеистическая работа в Ново-Бурковской школе теперь ведется планомерно и систематически: проводятся специальные классные часы, организуются выставки литературы, показ атеистических диафильмов, проводятся вечера ответов й вопросов, викторины, беседы. Проведена читательская конференция по книге П. Паутина «Дом с закрытыми ставнями». Антирелигиозные темы звучат и со сцены, когда выступают участники художественной самодеятельности.Для родителей в некоторых еслах созданы Школы начальных знаний о природе и обществе. Руководитель такой Школы в Высоком Яре В. А . Болотова отмечает, что взрослые с удовольствием посещают школу и слушают предлагаемые лекции.Все чаще стайй использоваться в антирелигиозной работе средства Массовой информаций и пропаганды — газета Й радио. В районной газете «Ленинское знамя» систематически публикуются как отдельные заметки, Так и подборки под рубрикой «Уголок атеиста». Во Всех библиотеках оборудованы уГолкй атеиста, организованы выставки литературы, проводятся читки й беседы.Религиозные суеверия й предрассудки исчезнут быстрее, если будут интересно отмечаться советские праздники и станут традицией новые обряды. Во многих бак- чарскйх селах хорошо организуются проводы юношей в ряды Советской Армии, торжественная регистрация брака, вручение паспортов, посвящение в рабочие. -Сценарий многих праздников й обрядов разработал районный Совет атеистов, а руководитель его — Е. С . Алексеева размножила й разослала их во все села района. Активно взялись за внедрение новых праздников атеисты села Парбиг под руководством Полины Ивановны Ивановой, преподавателя биологии.Однако в деятельности бакчарскнх атеистов есть одно слабое место. Недостаточно продуманно и активно ведется индивидуальная работа с верующими. Понимал это, совет атеистов очередное занятие районной школы атеистов посвятил этой проблеме. Выли прочитаны лекции, состоялся обмен опытом. Думается, такая учеба поможет многим.Понятно, что в атеистической работе есть трудности. Но есть и чувство удовлетворения. Оно приходит к самым инициативным, знающим и терпеливым.
Г. БЕЛ О УСО В.

с. Б акчар.Соревнуются сельские водителиВторой областной смотр профессионального мастерства провели в апреле водители объединения «Сельхозтехника». Сначала соревнования прошли в районах области, а затем 25 победителей встретились в Томске.

Участникам смотра надо было показать. хорошее знание Правил дорожного движения, сдать экза'йен на шо- фера-экецедитора, подробно рассказать о работе различных узлов и агрегатов автомобиля. В программу входи

ло также фигурн'бе вождение самосвала.Победителем конкурса стал один из самых Молодых участников — 2Б-лётний Владимир Занйн из Кожев- никбвсКого спецотделения «Сельхозтехники». В команд

на участке товаров ши
рокого потребления цеха 
№ 10 завода математичек 
еких машин выпускается 
сейчас около восьми наиме
нований продукции: это
шнур-удлинитель, школьный

У С П Е Х

РАЗВЕДЧИКОВ

пенал, детский сервиз, лю
стра. В новой пятилетке бу
дут освоены звуковой инди
катор поворота для легко
вых автомобилей, аккумуля
торный фонарь, люстра 
трехламповая, детская игра 
«Мозаика».- ““ ‘ У "".......—

На днях успешно завершили 
план сезонных работ все пар
тии Томского геофизического 
треста. CaMBix больших удач 
добился коллектив сейсмо- 
партии № 3( где достигнута 
рекордная производитель
ность труда — 127 погонных 
километров на отрядо-месяц.

Н А  СН И М К Е: Л. А . Гав
рилова — слесарь-сборщик 
участка ширпотреба. Она 
ударийк коммунистического 
труда, лучшая по профес
сии. Фото В. Казанцева.
Именно это позволило кол
лективу выполнить свое зада
ние на месяц раньше срока. 
Эта сейсмопартия, руководит 
которой Э. Ф. Сазонов, зани
малась изучением перспектив
ных площадей в районе Пуди
на.

А. ЗОЛЬНЫХ.

I П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУП ЛЕН И Й

« З а ч е р к н у т о е  о т р и ц а н и е »В ответ на статью под таким заголовком, опубликованную в газете «Красное знамя» 7 февраля, Томский облздравотдел сообщает, что статья обсуждена на совещании облздрав- отдела, на партийном и общем собрании коллектива областной санэпидстанций, ■в работе которых принимал участие заведующий обл- здрав отделом.Облздравотдел считает, что в выступлении газеты правильно отражены недо,- статки в общественной й воспитательной работе в коллективе облСЭС.
В и н о в н и к

В № 30 нашей газеты 
был опубликован обзор 
писем читателей об эффек
тивности использования 
сельскохозяйственной тех
ники «Остается в поле зре
ния». В обзоре приводи
лось письмо рабочих 
ПМК-16 объединения «Со- 
юзтомекмелиорация», в ко
тором указывались факты 
разукомплектования техни
ки в этой ПМК.

Бывший главный врач областной санэпидстанции тов. Н. В. Киреев за недостатки в руководстве и воспитательной работе в коллективе освобожден от занимаемой должности.После обсуждения статьи разработаны мероприятия по укреплению руководства Областной санэпидстанций, укомплектованию ее кадрами, улучшению воспитательной работы в коллективе.
А . ПОТАПОВ, 

заведующий облздрав- 
от делом.н а к а з а н

Как нам сообщили из ■ 
объединения «Союзтомск- 
мелиорация», за разуком
плектование техники й упу
щения в работе главный 
механик ПМК-16 П. В. Ере
менко освобожден от за
нимаемой должности. При
няты меры для доуком
плектования машин недо
стающими деталями.

С т а н д а р т —барьер
ля б р а к а

К МАВЗОЛЕЮ  
В. И. ЛЕНИНА22 апреля, в день 106-й годовщины со дня рождений Владимира Ильича Ленина, к Мавзолею В. И. Ленина были возложены венки от М ГК К П С С  и Моссовета, от М К К П С С  И МоеоблсовеТа.В тот же день венки к Мавзолею В. И. Ленина возложили ветераны ленинской, партия. (Т А СС ).Л У Ч Ш А ЯКОМСОМОЛЬСКАЯКомсомольске - молодежной бригаде бульдозеристов Гусевской ПМК-5 объединения «Союзтомскмелиора- ция» по итогам Всесоюзного социалистического соревнования присвоено звание лучшей бригады. Это звание секретариат Ц К  В Л К СМ , Коллегия Министерства мелиорации и водного хозяйства С С С Р  и Президиум ЦК профсоюза работников сельского хозяйства присудили еще одиннадцати- Комсомольск о-м о л одежным бригадам страны.Члены бригад-победйтелей награждены дипломами Министерства мелиораций и водного хозяйства й ЦК профсоюза работников сельского хозяйства, а также денежными премиями.И. шишов.

ном зачете впереди томская «ТраНссельх о з т ё х н и к а » ,  представители которой Валерий Чичков и Владимир МОйсеейко были соответственно вторым и третьим в личном зачете1. Все три победителя в мае будут представлять Томскую область на зональном конкурсе в Хабаровске. В. НАДЕЖДИН.

ТО В А Р А М  Д Л Я  
Н A P 0 Д А  -  
В Ы С О К О Е  
К А Ч Е С Т В ОСейчас все большее значение придается стандартизации. Почему? Стандарт определяет комплекс требований к изделию: его надежность, долговечность, экономичность, эстетические свойства. Высший уровень качества продукции может быть достигнут лишь тогда, когда все материалы и комплектующие узлы соответствуют стандартам. Иными словами, стандарт — основа государственной системы управления качеством.В решении проблем повышения качества важная роль отвоДнтся аттестации продукции по трем категориям. Для этого разработаны и утверждены специальные стандарты, в которых показатели качества находятся на уровне лучших мировых образцов или превосходят их. Высшая категория, присвоенная изделию во время аттестации, дает право на Знак качества. Первая категория соответствует современным Требованиям, предъявляемым к технико-экономическим показателям. Ко второй категории относится нродукция морально устаревшая, которую нужно снимать с производства или модернизировать.В прошедшей пятилетке многие предприятия нашей области вве5ги систему аттестации продукции, в том числе и товаров народного потребления. Это позволило значительно улучшить качество изделий, полнее удовлетворять спрос покупателей.Среди томских товаров народного потребления тринадцати изделиям был присвоен государственный Знак качества. 440 изделий получили первую категорию. В ходе аттестации снято с производства 1,95 наименований

устаревшей продукции и внедрено 390 новых изделий.На каждом предприятия перед государственной аттестацией проводится внутризаводская аттестация. При подготовке к ней должны быть проведены мероприятия, повышающие уровень качества продукции, обеспечивающие соблюдение стандартов.Но, к сожалению, не все предприятия нашей области обстоятельно готовятся к государственной аттестации продукции. Непродуманное включение в план изделий, не доведенных до нужного технического уровня, привезло к срыву запланированной аттестации на заводах электротехническом и математических машин..Не провели государственную аттестацию Качества по товарам народного потребления предприятия объединения «ТоМлеспроМ», топливной промышленности. Только 28 процентов изделий аттестовано в местной промышленности. Этим объясняется их низкое качество. Особенно плохо ® обстоит дело на Кожевниковсйой са- поговаляльяой фабрике, Кривошёинской фабрике спорттоваров и Кожевни- ковском райпромбыткомби- нате.На Томской мебельнозеркальной фабрике до сих пор не .внедрен ГО СТ  для некоторых видов мебели, хотя эта работа должна была закончиться еще в июле 1975 года. Но производство до сих пор не подготовлено. Директор фабрики Б . М. Степанов И главный инженер областного управления местной промышленности Б. А . Гащенко еще осенью заверяли, что сделают все. Но до сих пор пять заплани

рованных мероприятий из шести не выполнено.На Томском мебельном комбинате Г О С Т  внедрен, но до оих пор не стал законом в работе. Низкая ритмичность и нестабильность уровня производства не позволяют предприятию постоянно поддерживать высокое Качество. Это можно объяснить неорганизованностью технических служб, низкой требовательностью отдела технического контроля.В прошлом году на этом предприятии наша лаборатория проводила две проверки. И каждый раз десять процентов проверенной мебели не соответствовало стандартам по габаритам, зазорам между дверцами, некачественной полировке. Не в порядке оказалась документация. Многие технические условия устарели. Транспортировка продукции пооизводилась без упаковки. До сих пор к изделиям комбината не прилагаются гарантийные обязательства.Проверками в прошлом году установлены факты на  ̂рушения стандартов на шестнадцати предприятиях области. В том числе па хлебокомбинате, кондитерской и трикотажной фабриках. В наказание применены экономические санкции. Исключено из отчетов о реализации 239 тысяч рублей, изъято прибыли 28 тысяч рублей.Некоторые предприятия после проверки и наказания серьезно берутся за улучшение качества продукции. Так, быстро Исправила положение Томская швейная фабрика. Но многие еще, ограничиваются переделкой выявленного брака, и повторные проверки показывают то же самое.На предприятиях союзно

го подчинения дела идут получше, однако и там возможности для увеличения объема и расширения номенклатуры товаров культурно-бытового обихода используются не полностью.Одним из условий борьбы за качество является оснащенность предприятий контрольно-измерительной техникой. Запросы предприятий на такую технику удовлетворяются не полностью. Не хватает самого простого. Как правильно определить габариты мебели, если на мебельном комбинате, например, почти нет метров и рулеток? И даже те приборы, которые имеются, находятся в неудовлетворительном состоянии. Из 70 проверенных приборов 28 оказались неисправными.На Томском рыбозаводе, мебельно-зеркальной фабрике, Шегарскоад маслозаводе многие технологические и контрольные операций не оснащены средствами измерения, и поэтому невозможно контролировать качество продукции согласно требованиям стандартов.Плохо решаются вопросы ремонта приборов из-за отсутствия в области централизованной прибороремонтной базы. Достаточно сказать, что 35 процентов приборов на предприятиях области не проверяются и не ремонтируются. И потому нередко сложные и дорогостоящие средства измерения, требующие мелкого ремонта, списываются.Государственный стандарт имеет силу закона в нашей стране. Обеспечить внедрение и выполнение условий стандарта — значит обеспечить высокое качество выпускаемой продукций.
Н. БЕЛ Я ЕВ А , 

старший инженер лабо
ратории государствен
ного надзора за стан
дартами и измеритель

ной техникой.
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24 апреля 1976 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ОФИЦИАЛЬНОЕ ОПРОВЕРЖЕНИЕП А Р И Ж , 22 апреля. (Т А СС ). Министерство обороны Франции опубликовало официальное заявление, в котором категорически опровергло распространявшиеся в последнее время некоторыми буржуазными газетами сообщения о том, что советские истребители «МИГ-25» якобы совершают полеты над территорией Франции.Эти измышления появились на страницах тех орга

нов печати, которые известны своими связями с военно- промышленным комплексом и активно выступают против политики разрядки. Цель подобных публикаций — попытаться затормозить дело военной разрядки, которая после совещания в Хельсинки стала одной из актуальных проблем обеспечения мира и безопасности в Европе.
Т

Н А Р А Щ И В А Ю Т  ВОЕННЫЙ 
П О Т Е Н Ц И А ЛВ А Ш И Н Г Т О Н , 22 апреля. (Т А СС ). Президент Дж. Форд выступил с призывом к дальнейшему усилению военной мощи Соединенных Штатов.Выступая здесь с речью, Дж. Форд заявил, что он представил на рассмотрение конгресса проект военного бюджета на будущий финансовый год на , сумму 112,7 млрд, долларов, Что на 14 процентов превышает военные ассигнования в текущем году. Новый бюджет, йо словам самого же президента, — самый большой в истории С Ш А .Как видно из заявления президента, главное внимание в военной программе будет уделяться созданию новых, еще более разрушительных систем вооружения. Две недели назад, сообщил он, мы заложили первую из нового класса ядерных подводных лодок «Трайдент», которые будут вооружены баллистическими ракетами.

Сейчас завершаются испытания современного страте- г и чёс к ос 0 бомбардир о ящика «В-1». С Ш А  форсируют работу Над новой межконтй- .нентальной баллистической ракетой, которая будет принята на вооружение в 80 х годах. Разрабатьгвается так называемая «крылатая» ракета для В В С  и ВМ С.Дж. Форд добавил, что усилия С Ш А  не ограничиваются областью военной техники и что они также увеличивают численность своих вооруженных сил.Президент признал, что многие люди в С Ш А ,- особенно в конгрессе, считают, что можно переключить большие- средства с военных расходов на социальные программы. В этой связи Дж. Форд подчеркнул, что, если конгресс примет законопроект, не удовлетворяющий' запрос правительства на Военные Цели, он пойдет на беспрецедентную меру — наложит на него вето.

Народ Анголы занят вое- На заводах и фабриках Аугусто Мартиш. Он яв. 
становлением и реконструк- создаются рабочие комис;  ляется членом ■ рабочей ко- 

„ . _  . 5  „ син, которые берут под свои миссии своего предприятия,
цйей разрушенного войной контроль выпуск продукция. Фото R ТТчпяня
народного хозяйства. Н А  СНИМ КЕ: намотчик

Фото В . Будана. (Фотохроника Т А С С ).СВИДЕТЕЛЬСТВО БЫВШЕГО А Г Е Н Т А  Ц Р У

ЛИ М А . Н евероятны й случай  
произош ел недавно на одной 
из ул и ц  пе руа н ско й  столицы . 
ЧеТыреЭслетнйй м а л ьчи к Ниль- 
тон Урбано* зёЙ гравш йсЬ , вЫ- 
пал ИЗ окй а  квё р тй р ы , находя
щейся на 11-м этаж е. Гибель 
ребёнка казалась нем инуем ой. 
То, что произош ло потом , п и 
сали га зе ты , было по хож е  на

чудо: в последний м и г на гл а 
зах у  оц епеневш их от уж аса  
п р о х о ж и х  падаю щ его ребенка 
подхватил на р у ки  проход ив
ш ий мимо пож илой  М ужчина. 
Им оказал ся бродячий арт-йот- 
ф ойуснИ к Педро Х айко . Маль
ч и к  и e tb  спаситёль  отдела
лись н езначител ьны м и уш и б а 
ми.

Г А В А Н А , 22 апреля. (Т А СС). Бывший агент Ц Р У  Мануэль де Арма с, Выступай здесь на пресс-конференции. привел убедительные факты о преступной деятельности Центрального разведывательного управления С Ш А  против социалистической Кубы.В 1969 году М. де Армас был завербован американской разведкой и вплоть до последнего времени осуществлял непосредственную связь между этой шпионской организацией и окопавшимся в С Ш Д  кубинским контрреволюционным отребьем.Ц Р У , заявил он, полностью Цонгролируёт й финансирует группы кубинских контрреволюционеров - эмиг

рантов. Нет такого диверсионного акта, направленного против Кубы, о котором оно не знало бы Или который не проводился бы с его благословения.М. де Армас привел длинный список агентов американской разведки, действующих в ряде стран Латинской Америки, назвал их имена, адреса и даты своих встреч с ними.Характеризуя деятельность руководимых Ц Р У  кон трре вОЛ'КЩновиых групп, М. де Армас указал на давно вынашиваемые иМи планы покушения на кубинских руководителей-, организации террористических актов против дипломатических и других зарубежных представ-й- тельств Кубы, а также на

попытки не допустить нормального развития -отношений Кубы с другими странами., Так, с-казал он, контрреволюционеры из бандитской организации «Альфа-66» готовили покушение на жизнь Первого секретаря ЦК Компартии Кубы, премьер-министра Революционного правительства Фиделя Кастро Во время его визита в Чили в 1971 году. Ц Р У  снабдило их дипло-матйчес-кими паспортами и необходимым снаряжением.Поощряемые Ц Р У  бандиты взрывали бОМбЫ у посольств Кубы в ряде стран, совершали пиратские нападения на кубинских рыбаков, ведущих промысел в международных водах.В настоящее время, сказал М. де Армас, агенты Ц Р У  за спиной правительства Венесуэлы развертывают активную деятельность с Целью вызвать разрыв дипломатических -отношений между этой страной и К убой.

У В Е Р Е Н Н Ы Й  С Т А Р Т
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)Особое место в повышении эффективности производства занимает улучшение качества продукции. На начало десятой пятилетки в области производилось 260 изделий со Знаком качества, составляющих 5,4 . процента от общего выпуска. В первом квартале завод режущих инструментов приступил К производству еще трех, электроламповый •— двух изделий со Знаком качества. В теиущем году прошли аттестацию и находятся на утверждении 14 изделий манометрового завода,3 — кондитерской фабрики и 2 — рыбокомбината. Увеличился выпуск продукции > высшей категории качества до 38 процентов в объединении «Сибкабель».Но это пока незначительные результаты, если учесть, что в области более двухсот предприятий, а вы

пускают такие изделия только одиннадцать. Не занимаются аттестацией качества продукции 1 на предприятиях мясной, молочной промышленности, в стройиндустрии.Еще высок процент брака на некоторых производствах. На мебельнозеркальной фабрике продукция поступает на склад, как правило, после неоднократных переделок. Это и послужило причиной невыполнения фабрикой квартального плана. Здесь низкий технический уровень производства, отсутствуют должная санйтарная культура и порядок в цехах и на территории, не внедряется Львовская комплексная система управления качеством продукции.«На повышение качества продукции, —- подчеркнул в докладе X X V  съезду К П С С  Л. И . Брежнев, — должны быть нацелены весь механизм планирова

ния и управления, вер система материального и морального поощрения, усилия инженеров -и конструкторов, мастерство рабочих. К  это- < му должно быть постоянно приковано внимание партийных организаций, профсоюзов и комсомола».Это. указание X X V  съезда К П С С  не стало определяющим в работе многих партийных организаций.Резервы снижения себестоимости продукции есть на каждом предприятии. В газете «Красное знамя» в 1975 году было рассказано об интересном опыте подшипникового завода по системному комплексному подходу к организации режима экономии, позволившему Заводу значительно улучшить свои экономические показатели. Однако даже в тех коллективах, руководители которых изучили этот опыт, он не внедряется.Важнейшим условием повышения эффективности об

щественного производства является улучшение использования действующих производственных фондов. В повышении уровня фондоотдачи большую роль играют сокращение простоев оборудования й повышение коэффициента сменности.Только за последние два года на предприятиях машиностроения установлено 706 единиц оборудования. Вместе с тем суточный анализ на 15 предприятиях г. Томска в прошлом году показал, что в день проверки 1.040 единиц оборудования не отработало ни одной смены. В 9-й пятилетке в промышленности области наблюдалась тенденция к снижению коэффициента сменности. На 1 января 1976 года он был самым низким-—0,91 — на заводе математических машин, а самый высокий — 1,64-—на подшипниковом. Исключением Являются электроламповый завод, где коэффици

ент сменности — 2,0, и объединение «Сибкабель» -— 1,9. Однако примеров внедрения эффективных мероприятий по повышению сменности на предприятиях тюка нет.X X V  съезд К П С С  вызвал большой трудовой подъём всего советского народа, Социалистическое соревнование, широко развернувшееся в честь X X V  съезда К П С С , продолжается.Задача партийных, профсоюзных, комсомольских организаций, хозяйственных руководителей —  мобилизовать все коллективы на выполнение и .перевыполнение плановых заданий, социалистических обязательств 1976 года по всём количественным и качественным показателям. Долг руководителей, специалистов, каждого работника промышленности — внести достойный вклад в выполнение. заданий НёрёЪго года пятилетки.
Н. КО ЗЛ О ВСКАЯ, 

заведующая промыш
ленно-транспортным от
делом обкома К П СС.

О Р И Е Н Т И Р  -  Р А Б О Ч А Я  П Р О Ф Е С С И Я

РАДЫ ЗА СЫНАТрудным было наше дет- . ство. Рано потеряли мы родителей, росли сиротами. Иная Молодость у нашего сына — есть возможность учиться, заниматься любимым делом. Но мы далеки ОТ мысли, что Наш Саша должен расти в тепличных условиях, Нет ДЛЯ души стращ- Нее ржавчины, чем праздная жизнь. С  малых лет прививали ему любовь К труду. Рое Он . послушным, старательным. За хорошее воспитание сына мы получали почетные грамоты, а Саша благодарности и бесплатные туристические путеёкй:С первого класса он что- то строгал, лепил, изобретал. Рано полюбил спорт, был активным членом школьного йстррико-краевед- чёского музея.После окончания восьмилетней школы Александр решил поступить в техническое училище Jsfo 17. Мы одобрили этот выбор. Здесь он с увлечением изучает азы слесарного дела. Избран старостой группы. В училище стай заниматься и художественной самодеятельно- . стью. Сейчас он в народном ансамбле электролампового завода, часто выезжаёт с этим коллективом На гастроли.Учится Саша только на «хорошо» й «отлично». В этом году он заканчивает УцйлиЩё й среднюю школу. Его портрет — на Доске почета училища.Наш сын будет квалифицированным рабочим, и мы уверены, что он продолжит традиции наШёй семьи: ни в

труде, ни в быту не уронит рабочей чести.3 . К А Л И Н И Н А , рабочая завода резиновой обуви;А . К А Л И Н И Н , рабочий комбината Панельного домостроения.
СКОРО В ПОЛЕНа пашне еще снег, но вот-вот выйдут туда тракторы.•— Ну как, чувствуется весна? - -  спрашиваю я Николая.— Скоро в поле, — кива; ет он головой. —■ Видите, это наши ребята гоняют по улице «Беларусь» —- сдают практическую ёзд,у.Николай Власов учится на втором курсе Зырянского ОПТУ. Здесь после учебы думает и остаться. Выбрать профессию сельского механизатора помогла школа: в восьмом классе изучал автомобиль. В училище изучил ДТ-75 и МТЗ-50. Летом работал трактористом в ПМК-1 — на прокладке водопровода в райцентре. Осенью пахал.. Есть S училище одна Мощная машина Т-150. Нынче зимой получили новенький К-700. Самая современная и сильная, пригодная для всех видов сельхозработ Машина! По бездорожью 30 тонн тянет, 8-корпуеным плугом пашет.— А  есть, — спрашиваю Николая,—у вас такие плуги?— Нет. Об этом даже ку- станайская трактористка К. Б. Донвнбаева с трибуны X X V  съезда говорила: отстают конструкторы прицепной техники от создате

лей К-700. Но мы что-нибудь придумаем.Зырянское СПТУ-6 создано в 1974 году из филиала Асиновского профтехучилища. Б прошлом году состоялся первый выпуск — 90 одногодичников — шоферов- трактористов. Николаюучиться 3 года. За это время он получит аттестат зрелости и аттестат об окончании училища с правами механизатора широкого профиля. В группе 25 ребят.» Все местные. Комсорг — Михаил Березовский. Отличный спортсмен, хороший товарищ, он обладает способностью вести за собой группу. Профорг — Николай Русинов. Хорошо владеет техникой, энергичен. На работах в учебном хозяйстве замещал мастера. Был удостоен чести сфотографироваться у Знамени Победы. В группе много ребят, влюбленных в труд сельского механизатора. Среди них — сын сельского тракториста Сергей Деев, получивший право подписать рапорт комсомола X X V  съезду К П С С . Значки ЦК В Л К СМ  «Ударник-75» получили в группе Николай Власов и Василий Кузьмин.— Своими силами сделали тир, теперь учимся стрелять, — продолжает свой рассказ Николай Власов. — Зимой заливаем каток, летом любимое занятие — рыбалка. В 1976 году начнется строительство гаража с лабораторией, а на следующий год — нового типового комплекса. Ребят и девчат, желающих быть сельскими механизаторами, приглашаем в наше училище. Приезжайте — не пожалеете.М . В Л А Д И М И Р О В .ея5кж$вакя№«<8!

М и т и н г  в  Д а м а с к еД А М А С К , 22 апреля. (Т А СС). Здесь в Советском культурном Центре состоялся торжественный митинг, посвященный 106-й годовщине со дня рождения В . И. Лёнина. На Митинге присутствовали Члены правительства С А Р , главы дипломатических миссий, представители общественности. Выступивший на митинге член исполнительного бюро Общества сирийско-советской дружбы, заместитель министра культуры и национальной ориентации Аднб Луджами подробно остановился на роли В. Й. Ленина.в развитий Научного социализма и мировой революционной мысли.Сирийский народ, заявил Луджами, празднует сегодня День рождения велййбго Ле

нина вместе с народами Советского Союза и всем прогрессивным человечеством. От имени Общества сирийско-советской дружбы он выразил признательность Советскому Союзу, всемерно поддерживающему борьбу сирийского и других арабских народов против эксплуатации и угнетения, против империализма, сионизма и реакции, за освобождение оккупированных сионистскими агрессорами арабских территорий и восстановление законных национальных прав- арабского народа Палестины.В заключение Луджами выразил уверенность в дальнейшем укреплении дружбы и сотрудничества между Сирией И Советским Союзом.

И З Д А Н О  
В И Т А Л И ИРИ М , 22 апреля. (Т А СС ). Двухтомный сборник речей и докладов Генерального секретаря Ц К  К П С С  Л. И. Брежнева «Об основных вопросах экономической политики К П С С  на современном этапе» выпущен издат-ельзт- вом «Эд-нтори риунитн».Это издание, включающее основные выступления Генерального секретаря ЦК К П С С  Л. И. Брежнева по экономическим вопросам за период с 1964 по 1975 год, представляет собой наиболее авторитетный и интересный источник для изучения развития советской экономики, 'заявил ' в интервью корреспонденту Т А С С  директор издательства «Эди- тори риунитй» Роберто Вбнкьо. Сборник речей и докладов Л. И. Брежнева, в котором содержится глубокий анализ Широкого круга вопросов развития промышленности, сельского хозяйства, других отраслей экономики, дает Читателю Ясное и четкое представление об эк он ом и ч еско й по лйтиж еС С С Р , подчеркнул Р . Бон- кьо.

ТРЕТЬЕ ЗАДАНИЕ

В каком ответе правильно указаны раз
решенные направления движения тран
спортных средств!

8. 1, 3, 4, 5, 7.
9. 1, 3, 6, 7.
10. 3, 5, 6, 7.11. 1, 3.

ЧЕТВЕРТОЕ ЗАДАНИЕ 
В каких направлениях, указанных стрел

ками, может двигаться автомобиль!
12. В направлениях В, Г.
13. В направлениях А, Б, В, Г.
14. Только в направлении Б.
15. В направлениях А, Б.
16. В направлениях Б, В.

ПАМЯТНЫЕ ПОДАРКИ-  
XXV СЪЕЗДУ ПАРТИИВ Москве, в Центральном музее В. И. Ленина, 22 апреля открылась выставка памятных подарков X X V  съезду К П С С  от делегаций коммунистических и рабочих партий.Рисунок красочного гобелена — дар съезду ЦК Болгарской коммунштйчёсйой партии — символизирует дружбу болгарского и советского народов. Одна из композиций олицетворяет победу, независимость' и мирный труд трудящихся Вьетнама. На цветке лотоса — текст: «Да здравствует боевая солидарность и великая дружба между ПТВ и К П С С , между вьетнамским и советским народами». Подвигу Советской Армии, освободившей немецких трудящихся от фашистского ига, посвящена скульптура, подаренная съезду Центральным Комитетом С Е П Г . •

Седьмой год подряд Том
ская госавтоинспекция У В Д  
совместно с редакцией газе
ты «Красное знамя» и сту
дией телевидения проводят 
конкурс на лучшее знание 
Правил дорожного движе
ния. Тысячи автолюбителей 
й водителей-профессйоналов 
ежегодно участвуют в этом 
конкурсе, и, хотя призы до
стаются немногим, выигры
вают все: повышается безо
пасность на дорогах.

Как всегда, конкурс «Ав
то-76» проводится в три ту

ра, с двухнедельными ин
тервалами. Вырезанные из 
газеты таблицы с зачеркну
тыми номерами правильных, 
на ваш взгляд, ответов, вы
сылайте по адресу: Томск, 
проспект Фрунзе, 103, ре
дакция газеты «Красное 
знамя». Обязательно сделай
те на газете пометку: «На 
конкурс «Авто-76». Почто
вый штемпель на конверте 
должен свидетельствовать, 
что письмо отправлено не 
позднее 8 дней со дня опуб

ликования таблицы в газе
те.

Победителей конкурса 
ждут призы: автомобильный 
телевизор, транзисторный 
радиоприемник, электропро
игрыватель, наручные часы.

Жюри, возглавляемое на
чальником ГА Й  У В Д  В. Л. 
Крюковым, оставляет за со
бой право провести среди 
победителей дополнитель
ный тур для окончательного 
подведения итогов.

Итак, первый тур.

ПРИЗЫ В П О Р Т У Г А Л Ь С К И Х
Л И С С А Б О Н , 22 апреля. (Корр. Т А С С ). Политическая комиссия ЦК Португальской компартии опубликовала обращение к избирателям, в котором она призвала всех демократов, антифашистов и патриотов' принять активное |  участие в предстоящих парса л а м е! I т е к иХ выборах, ГоЛОсб- 1 вать за демократию и свобо-I  ду, за благосостояние пор-II тугальского народа, за со- I  циальный прогресс.Массовое голосование за I кандидатов компартии, ука- "  зывается в обращении, обес- 1 печит условия для сформи- I  рования правительства левых сил с участием ПКП, I  для проведения этим прави- I  тельствоМ последовательной 1 демократической политики в I  защиту гражданских свобод и других завоеваний революции — национализации,

аграрной реформы, рабочего контроля.Только левое большинство в парламенте и правительство левых сил смогут гарантировать мир, демократию и прогресс для португальского народа, обеспечить самоотверженную защиту, и неукоснительное выполнение недавно принятой прогрессивной конституции, воспрепятствовать восстановлению 6 португальской экономике позиций Крупных капиталистов и помещиков.Генеральный секретарь ПКП А. Куньял, выступая на пресс-конференции, подчеркнул, что массовая поддержка избирателями кандидатов компартии является основным условием создания левого большинства и сформирования левого правительства.

ПЯТОЕ ЗАДАНИЕ
Правильно ли разворачиваются водители!
17. Правильно.
18. Неправильно.

ВТОРОЕ ЗАДАНИЕ
Какова последовательность проезда 

транспортных средств через перекресток!
5. Легковой автомобиль, автобус, грузо

вой автомобиль.
6. Легковой автомобиль, выехав на пере

кресток, пропускает грузовик и заканчива
ет поворот, затем едет автобус.

7. Легковой автомобиль выезжает на пе
рекресток’ и останавливается для пропуска 
грузовика. В это время автобус делает по
ворот направо, за ним проезжает грузовик, 
и после этого заканчивает поворот легко
вой автомобиль.

ПЕРВОЕ ЗАДАНИЕ

Какова очередность проезда перекрестка, 
если грузовой автомобиль поворачивает 
налево!

1. Трамвай, легковой автомобиль, гру
зовой автомобиль и мотоцикл.

2. Мотоцикл, грузовой автомобиль, трам
вай и легковой автомобиль.

3. Грузовой автомобиль, мотоцикл, трам
вай и легковой автомобиль.

4. Грузовой автомобиль, трамвай, мото
цикл и легковой автомобиль.

ФАМИЛИЯ, ИМЯ, ОТЧЕСТВО

ПРОФЕССИЯ

ДОМАШНИЙ АДРЕС

i 2 5 4 5 6
7 6 9 10 и 12
13 й 15 16 17 18

в
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я :
24 апреля 1976 года

бботнип
килейд в '
с к о п

«мой ЗАВОД
Одно уж е  перечисление Ha-

В. ЦЕРЕТЕЛИ.

автор ко торо го  — томич 
В. Ц ивин. П рекрасно  ра спи сан 
ны й , он отличается великолеп
ным исполнением , стро гостью  
форм и изящ еством  л инии , 

„  7"'У  nnauu. | V ор и ги н а л ь н ы м  ком позиц и он -звании  работ, представленны х н £|м реш ением .
на Всесою зной худ ож ествен - с  интересом зна ком и л ись
ной вы ставке  «Слава труду», м н о го ч «Ял ен" “ е„ яич" осеити^ т и  uuL* вы ставки , м о сквичи  и гости говорит о их содерж ании . столицы  с представленны м и 
Здесь часто встречаю тся ело- работам и. И неизм енно их вни- 
ва «завод», «новы й», «индуст- мание привлекала работа том- 
риальны й», «стройка». Перед с ко го  х у д о ж н и ка , 
посетителям и вы ставки , э кс п о 
зиция которой  развернута  в 
Центральном вы ставочном  за 
ле в М оскве, проход ит в н уш и 
тельная панорам а созидатель
ного  труда со ве тски х  людей.
Более четы рех ты сяч  произве
дений ж и во п и си , с кул ь п тур ы , 
гр аф и ки , пл аката , д еко р а ц и о н 
ного  и скусства  театра и кин о  
представили на вы ставку  х у 
д о ж н и ки  из м н оги х  городов 
страны , из всех сою зн ы х рес
пуб л ик.

В разделе д екор ати вн о -при 
кл адного  и скусства  интерес 
посетителей вызвал^ кера м и че 
с ки й  набор «Мой завод»,

Дворца ку л ь ту р ы  эл ектром еха
н ич е ско го  завода в сам ы е от- 
даленные у г о п н ^ о и о э . ^

ФЕСТИВАЛЬ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Недавно на кол л егии  обла
стно го  управл ения кул ь тур ы  
подведены ито ги  прош едш их 
тв о р ч е ски х  отчетов худ о ж е ст 
венной сам одеятельности рай 
онов области, которы е  прохо
дили в ра м ка х  В сесою зного 
ф естиваля. Отмечен успе х  са
модеятельны х ар ти сто в  Том
ско го , , Б а кч а р ско го , Кривош е- 
и н ско го , В е рхн еке тско го  райо-

п л !в у Г и х И клуТбСов иП°кул ьтба з, " "в п е р е д и  -  областны е кон- 
которы е с началом н ави гац и и  кур сы  а ги тб р игад , вузовской  
отправятся  в путь . Их первы й сам одеятельности и д ругие  
м о ш о у т  пр ол яж е т через села кул ьтур н ы е  м ероприятия , ко- 
Ш е га р ско го  и К о ж е в н и ко в ско - торы е р а с с ка ж у т  о размахе 
г5  районов Теплоход «Томич» сам одеятельного и скусства
д о с ? а в и Т  ар тистов  самодея- труд ящ и хся  Том скои  сбласти. 
тельной ци рковой  студии

П Е С Н И  
Н А Д  О Б Ь Ю

с ки й  набор «Мой завод», тельной ци рковой  студии  о . я к и в л ь н .

----СЛОВО О ЗЕМЛЯКЕ -------------------------------- —------------- — ------------------------------ — -------------— ~ ПРИРОДАНАУКА

ВСЕСОЮЗНОЕ
СОВЕЩАНИЕ

В Томском политехническом 
институте состоялось всесо
юзное научное совещание по 
проблеме разработки и внед
рения республиканских авто
матических систем управления 
Минвуза СССР. На совещании 
были подведены итоги много
летней творческой работы 
организаций союзных и рес
публиканских министерств
высшего и среднего специаль
ного образования, научно-ис
следовательских институтов по 
этой важной проблеме. Уче
ные обобщили опыт работы 
по созданию и внедрению 
АСУ в республиканских мини
стерствах высшего и среднего 
специального образования, а 
также в министерствах про
свещения союзных респуб
лик, Выработаны рекоменда
ции о направлениях работы,

С Т Р А Н И Ц Ы
У С Т Н О Г О
Ж У Р Н А Л А

На днях в Кривошеийской 
средней школе прошел тради
ционный устный журнал «По
ступь мировой науки». Пять 
его страниц рассказывают о 
научно-техническом прогрес
се в десятой пятилетке, о 
проблемах, которые решает 
современная наука. Журнал, в 
подготовке которого прини 
мали участие преподаватели 
школы и работники районной 
библиотеки, был с большим 
интересом принят родителя 
ми учащихся. В этот вечер 
.они познакомились с выстав 
кой прикладного искусства, 
подготовленной ребятами на 
уроках труда, с альбомами, 
рассказывающими о жизни И 

■ деятельности видных ученых.

Г Е Р О Й  И Л А У Р Е А Т
Два года тому назад автору этих строк довелось вручить академику Николаю Николаевичу Семенову старенькую полуистертую бумажку, прочитав которую, он растрогался. Это была выписка из решения совета Томского технологического института от 2 января 1920 года, касающаяся его аспирантуры.В Томск будущий академик приехал в конце 1917 года. Уроженец Саратова, Н. Н. Семенов после окончания , Самарского реального училища, в 1913 году, по-

дей. И хотя некоторое время спустя судьба разлучила их (Семенов уехал в Ленинград, а Кузнецов остался в
Н. Н. Семенов многие годы был академиком-секрета- рем отделения . химических наук, а затем вице-прези-Томске), связь между 1̂ м и дентом А Н  С С С Р . Ныне он не нарушалась. Профессор член президиума А Н  ССЫ гН. Н . Семенов много сделал для того, чтобы поддержать и воплотить в жизнь предложение профессора В. Д. Кузнецова об организации в Томске Сибирского физико- технического института.6 марта 1927 года Н. Н. Семенов опубликовал в «Красном знамени» большую статью «Сибирь должна иметь научные институты», в которой _поддержи-ступил в Петербургский уни- вал предложение В. Д. луз-верситет. С  блеском окончив его в 1917 году, он был оставлен при университете для «подготовки к профессорской деятельности» (так тогда называлась аспирантура). Однако случилось так, что в аспирантуре он учился не в Петрограде, а в Томском технологическом институте, где одновременно исполнял обязанности ассистента кафедры физики.На кафедре физики технологического института аспирант Николай Семенов работал одновременно с ассистентом В. Д. Кузнецовым, впоследствии также крупным ученым. Общность научных интересов, любовь к науке связывала этих лю-

нецова о создании в Томске СФ ТИ . В следующем году он выступил с новой статьей. Николай Николаевич привлек внимание к этой проблеме академиков А . Ф. Иоффе, П. П. Лазарева и других крупных ученых, поддержавших своим авторитетом предложение сибиряков об открытии научного института в Томске.В 1929 году тридцатитрехлетнего профессора Семенова избрали членом-кор- респондентом А Н  С С С Р , а два года спустя — академиком. С 1931 года Н. Н. Семенов — директор созданного им Института химической физики А Н  С С С Р .

Научные работы академика Семенова создали ^ему мировую славу и всеобщее признание за рубежом. Он избран академиком английской, американской, индийской и многих других академий мира, почетным членом ряда зарубежных университетов. Академик Н. Н . Семенов не только крупнейший ученый нашей страны, но и ■ выдающийся организатор науки, известный общественный деятель. Партия и правительство высоко оценили деятельность академика Н. Н. Семенова. Он награжден многими орденами, в 1965 году ему присвоили звание Героя Социалистиче- ского Труда. За большие заслуги в науке он удостоен Государственной и Нобелевской премий. 15 апреля, в ■ день восьмидесятилетия, Николай Николаевич Семенов награжден второй золотой медалью «Серп и Молот» и четвертым орденом Ленина.Томские политехники тепло поздравили своего бывшего аспиранта с присуждением ему Ленинской премии за 1976 год.И. лозовскии.

ТОВАРЫ ДЛЯ НАРОДА .......—

К ОНСЕРВЫ  
С В Е Р Х  П Л А Н А

План первого  квартала ко н 
сервны й цех А л ександ ровско го  
ры боко м б ината  вы полнил до
срочно — 23 марта. Сверх пла
на было вы пущ ено  76 ты сяч 
ба нок р а зл и чн ы х  консервов. 
План по валовой пр о д укц и и

пр ед пр ияти е  вы полнило на 
100,2 процента.

У спеш но работал кол л ектив  
и в апреле. За полмесяца он 
дал 153 ты сячи  кон сер вны х
банок. в _ ГО ЛЫ Ш КИ Н .

На днях в библиотеке пе
дагогического института со
стоялась встреча читателей 
с писательницей М. Л. Хал-

финой. Мария Леонтьевна 
рассказала о своей работе, 
о планах на будущее, а так
же о новом фильме, постав
ленном по ее повести «Без

отцовщина», над которым 
работал коллектив первого 
творческого объединения 
студии «Мосфильм».

В ближайшее время но
вый фильм выйдет на экра
ны. Текст и фото А . Петрова.

Е и н о э к р а н  м а я
Участникам героической обороны Севастополя в 1941 — 1942 годах посвящен цветной двухсерийный фильм «Море в огне» («Мосфильм»). Кинолента будет демонстрироваться на экранах города 9 мая, в Дань Победы. В это же время томичи смогут увидеть второй фильм кинотрилогии «Дума о Ковпаке» — «Бу

ран» (киностудия им. А . Довженко). Он повествует о партизанском движении на Украине в годы Великой Отечественной войны. Это кинсирассказ о героическом рейде знаменитого партизанского соединения Героя Советского Союза С . А . Ковпака. И еще^ один фильм о солдатах выйдет в первые' дни мая — «Между 
небом и ’ землей» («Молдова- фильм»), На этот раз рассказ пойдет о солдатской службе мирного времени, о современных воинах-десантниках. Жанр фильма — музыкальная комедия.Приятный сюрприз ожидает любителей спорта. Режиссер известных спортивных кинолент «Удар! Еще удар!», «Ход белой королевы» Виктор Садовский вновь обратился к спортивной теме. Его новая кино

лента «Одиннадцать на
дежд» («Ленфильм») — взволнованный рассказ о футболистах сборной С С С Р , о проблемах таланта и мастерства, индивидуальности и коллектива, спортивного долголетия. J3 главной роли— народный артист С С С Р  Анатолий Папанов.Еще одна кинолента «Ленфильма» — «Шаг на
встречу» — имеет подзаголовок «Несколько, историй веселых и грустных». Он-то и определяет жанровую особенность йартины, ■ состоящей из семи самостоятельных новелл, связанных общей драматургическойидеей. Это — семь разных историй, семь разных характеров, семь встреч с популярными актерами кино— Евгением Леоновым, Семеном' .Морозовым, Людмилой Гурченко, Львом Дуровым, Георгием Вициным и другими.Филдм-памфлет «Бегство мистера Мак-Кинли» снят на студии «Мосфильм» по сценарию Леонида Леонова. Это история о том, как честный и симпатичный мистер Мак-Кинли, мелкий служащий вымышленной страны, решил сбежать от ужаса окружающего его мира в бу

дущ ее... В главной роли — Донатас Банионис.По традиции, в честь дня рождения пионерской организации имени В. И . Ленина, с 17 по 23 мая в Томске пройдет Всесоюзная неделя детского фильма. Юньге зрители увидят новые художественные киноленты
«Тайна горного подземелья» (киностудия им. М. Горького), «Требуется титр» («Тад- жикфильм»), «Меняю соба
ку на паровоз» (киностудия им. М. Горького).В мае народному артисту С С С Р  Сергею Герасимову исполняется 70 лет. В кинотеатрах и клубах города пройдут вечера, посвященные его творчеству.Из зарубежных фильмов майского репертуара томичам будет представлено несколько лент. В основе сюжета киноленты «Гибель 
Японии» — научно-фантастический рассказ С . Кама- цу «Тонущая Япония». Чехословацкий детектив «Че
ловек из Лондона» расскажет о разоблачении чешской полицией банды преступников.

Г. ГА Л А Н О В А .
Н А  СНИМ КЕ: кадр из ки

нофильма «Бегство мистера 
Мак-Кинли».

СОЛ Н ЕЧН ОЕЗ А Т М Е Н И Е
Ежегодно на Земле бы

вает несколько солнечных 
затмений. Но они всегда 
приходятся на разные уча
стки земной поверхности. 
И потому в одном месте на 
Земле полное солнечное 
затмение можно увидеть 
лишь раз за 200—300 лет.

Частные солнечные зат
мения можно наблюдать 
чаще. В Томске оно было 
видно в последний раз 22 
сентября 1968 года. Сле
дующее затмение можно 
будет наблюдать через не
сколько дней — 29 апреля 
этого года. В 17 часов 44 
минуты лунный диск кос
нется солнечного с запад
ной стороны. В момент наи
большей фазы затмения за-, 
кроется почти половина 
диска Солнца. Это будет в 
18 часов 45 минут. В 19 ча
сов 42 минуты, незадолго 
до захода Солнца, затме
ние окончится.

Жители Душанбе, Ашха
бада, Еревана и других го
родов юга нашей страны 
смогут увидеть в этот день 
полное солнечное затме
ние. Для наблюдения этого 
явления в места полной 
фазы затмения отправляют
ся экспедиции.

Сейчас вряд ли кто ста
нет утверждать, что солнеч
ное затмение — грозное 
знамение, предвещающее 
эпидемии или войны. Ина
че относились к затмениям 
наши предки, видя в них 
«конец света». Они, обезу
мев от страха, били в бара
баны, металлическую посу
ду, кричали, пытаясь этим 
шумом отпугнуть дракона, 
который будто бы пожира
ет Солнце.

Интересно наблюдать за 
животными и растительно
стью во время затмения. 
Куры во время затмения 
садятся на насест, цветы 
закрываются, как ночью.

Затмение, которое будет 
видно у нас в Томске, каж
дый желающий сможет 
увидеть, воспользовавшись 
обыкновенным закопчен
ным стеклом.

А. МОРОЗОВ, 
астроном.

Щ Щ  щ  » я т а  и М  а ! И Ш 1

Еще один «сюрприз» сборной СССР
Большинство зарубежных спортивных обозревателей расценивают поражениесборной С С С Р  в матче с командой Швеции как еще один «сюрпризу на чемпионате мира по хоккею.Они отмечают вдохновенную игру шведских хоккеистов и... многие недостатки сборной С С С Р . Обозреватель Асссжшэйтед Пресс подчеркнул, что после потери ключевых игроков — Мальцева и Капустина — «перекроенные» пятерки не смогли разыгрывать отработанные схемы. В результате они действовали весьма неорганизованно, а временами «ударялись в панику, что привело к тому, что в ворота Третьяка были заброшены две шайбы подряд».Финская газета «Суомен сооиалидемокраатти» еще после матча команд С С С Р  и Ч С С Р  отмечала, что запасные советской сборной «работали» все же неудовлетво

рительно. Братья Голиковы, по мнению корреспондентов, играли хорошо, но в их действиях была видна недостаточность опыта, а отсутствие Петрова повлияло на игру первого звена сборной.Польские журналисты в сообщениях отмечают, . что советская команда, несмотря на недостаточно высокую спортивную форму и травмы нападающих, сейчас играет лучше, чем в начале турнира. -Западногерманская газета « Генераль-анцайгер», возвращаясь к матчу С С С Р  — Чехословакия, подчеркивает, что успех чехословацких хоккеистов «был на острие ножа».«До матча команд ССС1 и Швеции тренеры и хоккеисты Чехословакии опасались говорить о полной победе, — подчеркивает «Рейни-, ше пост». — Слишком часто чехословацкие хоккеисты были близки к чемпионским званиям, но не получа

ли их из-за собственных ошибок или из-за проигрыша советской команде».Корреспондент «Зюддой- че цайтуяг» считает, что «советская команда непременно учтет уроки нынешних поражений и одержит победу на чемпионате мира 1977 года». Тем не менее он отмечает, что будущие чемпионаты мира с участием сильнейших профессионалов станут не только интереснее, но и «труднее для доминирующих в Европе команд С С С Р  и Ч С С Р » .«В  матче с командой Ч С С Р  и на последних минутах игры со шведами советская сборная доказала, что, даже сильно омоложенная, она способна к подъему. Независимо от дальнейших изменений, которые вероятны, команда С С С Р  в 4977 году вновь успешно выступит на чемпионате^», — считает корреспондент газеты вельт».-------------------------- --------- - :<Ди
Н А  С Т А Д И О Н А Х  М И Р АБ У Х А Р Е С Т . Титул чемпиона Румынии завоевал на открытом первенстве республики по прыжкам в воду ср- ветский спортсмен Виталий Тощенко из Алма-Аты. Он оказаАя сильнейшим на вышке, набрав 478, 40 балла.В А Р Н А . На соревнованиях в этом болгарском горо- дежурорте победу среди дискоболов одержал москвич Николай Вихор, чемпион Спартакиады народов С С С Р . Его снаряд пролетел 60,22 м.

П Л О В Д И В . Молодая спортсменка из ГД Р Эвелин Ш лаак метнула диск дальше всех в нынешнем сезоне в Европе — на 65,60 м.П А Д Е Р Б О Р к . Второе место в традиционном 25-ки- лометровом пробеге в окрестностях этого города Ф РГ занял стайер из Запорожья Павел Левченко® — 1 час 18 мин. 50 сек., уступивлишь польскому бегуну Эдварду Легоцкому — 1:17.44.Н О К С В И Л Л . (С Ш А ). Впервые в олимпийском сезоне сразу три прыгуна в

длину на одних соревнованиях преодолели 8-метровый рубеж. Это удалось американцам Элу Ланье — 806 см, Энтони Картеру и Джону Ройстеру (оба— но 805 см).К О Т Т Б У С . Олимпийская сборная ГД Р  по футболу начала подготовку к турниру в Монреале матчем_ со сборной Алжира. Футболисты ГД Р победили — 5:0(3:0). Два гола забил Котте.
(Корр. ТАСС).

Зам. редактора
М. В. М АЛ ЬЦЕВ.

ТЕАТР
24 апреля — спектакль 

«Сталевары».Начало — в 19 ч а с. 30 мин.

19,
41

СЕГО Д Н Я
В К И Н О ТЕАТ РА Х: 

«РОДИНА»
«Аф оня» — 9, 12-30, 16-20,

18- 20 20-10, 22. М ул ьтсб орн и к
№ 44 — 10-40. КИНОЛЕКТОР И И . Ф ильм «Семья Ивано
вых» — 14-20.

имени М. ГО РЬКОГО
«Зита и Гита» (две серии) —

8- 30 11-05, 13-40, 16-15, 18-60,
21-25. «Нападение на та й н ую  
полицию » — 9. 10-50. 12-40,
14-30, 16-20, 18-10. 20-20, 21-50. Зал кинохроники. «И все- 
таки  я верю» (две серии)
— 9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19- 50. «Анна и К ом а нд о р»— 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Анна и Командор» — 8-40, 

12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20^20, 22. «Зита и Гита» (две серии) — 9, 11-35, 14-10, 16-45,
19- 20, 21-50. «П узы рьни»  — 
10-30.

имени И. Ч ЕР Н Ы Х
«Человек из «Олимпа»

9- 30, 12-30, 14, 16, ,17-30,
20- 30, 22. М ул ьтсб орн и к N°

~  П «СИБИРЯК»
«Вычисленное счастье» —■ 

11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21 «П ереходный возраст» —
9-20.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб орн и к № 3 «Чебу

раш ка» — 9, 10-20, 11-40, 13-30, 
14-20. «А ндрейка» — 15-40.
«Золотой теленок» (две серии)
— 17-30, 20-50.

Д ВО РЕЦ  К УЛ ЬТУРЫ  
«А В А Н ГА Р Д »

«Н еподдаю щ иеся» — 17.
«Гулящ ая» — 19, 21. «П ознан- 
сние соловьи» — 15.

Д ВО РЕЦ  КУЛ ЬТУРЫподшипникового
ЗА В О Д А

«Трое на снегу»  — 17, 19.
ДОМ  КУЛ ЬТУРЫ  

«СИ БК АБЕЛ Ь»
«Король манежа» — 17,

18-50.
КЛУБ

Ж ЕЛ ЕЗН ОДО РОЖ Н ИКОВ
«Контрабанда» — 15, 16-50,

18-40, 20-30.

ный ф ильм . 21.40. Цв. «Декамерон-40». Худож ественн ы йфильм. (Польш а. 1973 г.).23.00—23.30. «Время».
ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК18.00. Ф ильм — детям. «Берег ю ности». Худож ественн ы й ф ильм . («Ленфильм». 1969 г.). 19.20. Студия «Ю ность». «Твой соврем енн ик». О черк о м ехан и заторе О П Х им. Б. Н . Сидоренко А . У сове. 19.35. «Белая д ача». Телевизионный фильм о А . П . Ч ехове. (Украинское телевидение. 1972 г.). 20.20—21.05. К ороткометраж ны е ху- ж ественн ы е фильмы  по произведениям А . П. Ч ехова.
Ш  Р А Д И О

СУББОТА, 24 апреля7.34. Обзор последн их известий. 7.40. «Спортивная неделя». 7.45. М узы кальны й антракт. 9.00. По страницам  газет «Красное знам я» и «М олодой ленинец». 9.10. Поет вокально - инструм ентальн ы й ан сам бль «П есняры ». 9.25. «Ум еете ли вы отды хать?». Хрон ика вы ходного дня. Итоги зимнего ком пл екса ГТО. «Сел ьские вечера» — с микрофоном  по клубам  Зырян ского района. «Студенчески й  клуб. Каким ему быть?». Слово студентам  ТПИ. Страни чка отпускн ика. 14.00. «С лю бовью  к  природе». 14.20. Концерт по пи сьм ам  радиослуш ателей. 14.45. Герои пятилетки. «Трудовая ' доблесть». О черк о рабочей кондитерской ф абрики «К расн ая звезда» Л. С . Сорокваш иной.

Дворец культуры «Авангард» приглашает девушек и юношей в ансамбль современного бального танца. Р уководитель — дважды лауреат всероссийских конкурсов бальных танцев Галина Волкова.Встреча состоится 30 апреля, в 19 часов, в танцевальном зале. Запись у дежурного Д К , тел. № 5-02-44.4-й военизированной пожарной части технической службы отдела пожарной охраны У В Д  Томского облисполкома на постоянную работу требуются: газоэлек- 
тросварщик, моторист, авто, 
электрик - карбюраторщик, 
токарь, кладовщик, секре
тарь-машинистка, автосле
сари. Оплата труда—повременно-премиальная.Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по трудоустройству, или ул. Ракетная, 15, телефон № 5-24-38, к начальнику части, или пр. Кирова, 20, телефон № 299-424.

М ЕН ЯЮ  трехкомнатную благоустроенную квартиру в городе Навои на двухкомнатную в городе Томске.Обращаться по адресу: 706806, Навои-6 Узбекской С С Р , ул. Мира, 55, кв. 34, Бойковой.
Р Е П Е Р Т У А Р  Т ЕА Т Р А  С  1 ПО 23 М АЯ

1 мая — «Самая счастливая».
.2 мая, утро— вечер — «Прощание в июне».4 мая — Премьера «Квадратура круга».5 мая — премьера «Квадратура круга».
6 мая — «Моя любовь на третьем курсе».
7 мая — «Миссис Пайпер ведет следствие».
8 мая — «Протокол одного заседания».
9 мая, утро -— «Просто ужас»,вечер —: «Самая счастливая».

11 мая — «Квадратура круга». ‘
12 мая — «Квадратура круга».
13 мая — «Моя любовь на третьем курсе».
14 мая — «Квадратура круга».
15 мая — «Клоп».
16 мая, утро — «Просто ужас»,вечер — «Из племени Кедра».
18 мая — премьера «Муж и жена снимут комнату».
19 мая «Муж й жена снимут комнату».
20 мая — «Валентин и Валентина».
21 мая — «Квадратура круга».
22 мая —- «Муж и жена снимут комнату».
23 мая, утро — «Просто ужас»,вечер — «Сталевары».

СУББОТА, 24 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА10.10. Цв. Ф ильм — детям. «Бунн ебаке». Телевизионный худож ественн ы й ф ильм . (ГДР). 11.00. Новости. 11.10.«А БВГДейка». 11.40. Ц в. «П рирода и человек». 12.10. «Л ауреаты Л енинской премии 1976 года в области литературы , искусства и архитектуры ». 12.50. Цв. «Здоровье». 13.20. Цв. «О чевидное-невероятное». 14.20. Цв. Поет солистка Г осударственного академ ического русского народного хо р а им. Пятницкого Т. М уш та. 14.35. Цв. Беседа на м еж дународны е темы политического обозревателя газеты  «П равда» Ю . А. Ж укова. 15.30. Ц в. «Сергей Соколов». Документальны йфильм. 15.40. Ц в. «Д екам ерон-40». Худож ественн ы йфильм. (Польш а. 1973 г.). 17.00. «Время». 17.30. Цв. «М олодежь планеты ». 18.00. Цв. Ром ан сы  азер бай д ж ан ск и х ком позиторов. 18.15. Цв. «Что? Где? Когда?». Викторина. 19.25. Цв. Чемпионат Европы  по к л асси ческой борьбе. 20.00. Новости. 20.15. Ц в. «Ваш е мнение». Ведет О. Д оброхотова. 21.25. Цв. «Н овочеркасск». Документаль-

о б л а с т н о й  т е а т р  к у к о л25 апреля
«БОЛЬШ ОЙ ИВАН»Начало— в 11 час. и 13 час. 30 ми>н. Касса—с  10 час.

Томский государственный педагогический институт имени Ленинского комсомола объявляет-конкурс на замещение вакантных должностей профессорско-преподавательского состава:заведующих кафедрами (доцентов, кандидатов наук) немецкого языка, немецкой филологии и общего языкознания, английского языка, английской филологии, неор  ̂ганической химии, органической химии;доцента (кандидата наук) кафедры зоологии;старшего преподавателя кафедры русской и зарубежной литературы;ассистента кафедры -педагогики и психологии.Документы на- конкурс принимаются в течение одного месяца со дня опубликования объявления в газете по адресу: 634044, Томск, Комсомольский проспект, 75, ректору института.
Ш Ш  АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫD

прпакиии- 634050 Томен ГСП 18. по . им . Ф оун зе , 103. Телефоны: прием ной редактора — 4-74-35, заместителей редактора — 4-77-52,
Адрес редакции . ^634000, т о й о н у  ^ 1о Тд ^ ап р - ПарТийной_ ж и зн и  -  4-80-52, 4-40-48, отдела _п_р_опага_нды_ -  4-80-95, пр ом ы ш л енности  -  4-46-76, 4-51-83,_

4-71-35,
4-35-53,

ответ.
отдела

секретаря
сел ьского

-  4-72-34,
хозяйства

4®83^65аР4-23-60, отдела°ин а у ки  и ^чеб н ы х"'эТ в^д е ни й ^  - 2 -3 3 - 6 3 ,"4-74-48, отдела " й н ф о р м а ' ц и и " — "~4-8f -22,  о тд ел а '" со ве тско го  строи те л ьства ' и "  бы та — 4-81-61, 4 -7 0 -3 4 ,'отдела п и с е м " -  4 -81 -6 5 ,'"4 -77 -87 , 
4.77_3-jf отдела иллю страций  — 4-71-39, зав. хозяйством  и отдела объявлений — 4-77-62, областной ж урн ал и стско м  ор ган и за ц и и  — 4-20-91, д е ж ур н о го  2-05-88.К301322 Заказ № 623 г. Томск, типография издательства «Красное знамя»,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


